

PROYECTO	CONL-RH-2209	Estudio sobre el impacto socioeconómico de la inversión nacional e internacional en NL
----------	--------------	--

OBJETIVO

Identificar, a partir de un análisis contextual, el impacto socioeconómico de la inversión extranjera y nacional en la entidad. Entre algunas variables de interés, se encuentran: el número de empleos generados, las aportaciones fiscales resultantes, las demandas de servicios y productos que derivan de estas inversiones. No obstante, se espera que, a partir de este estudio, se identifiquen otros elementos clave que contribuyan a ampliar el entendimiento sobre el impacto de la inversión y ayudar en el diseño de política pública enfocada en facilitar y atraer más inversión a Nuevo León.

ALCANCE

1. Análisis contextual que señale las principales fuentes de inversión y las causas por las cuales Nuevo León constituye un punto de atracción de este tipo de flujos de capital. Incluyendo además lo siguiente:
 - a. Identificación de las industrias clave (trabajadores y valor agregado).
 - b. Análisis de su importancia como destino de la IED en NL.
2. Comparativo contra otras entidades en México y Estados Unidos (p.e. Texas) en cuestión de incentivos y facilidades para atraer a inversionistas.
3. Identificación de las variables clave e indicadores potenciales que permiten monitorear el impacto socioeconómico de la inversión en la entidad, considerando no solamente el impacto económico, sino también las implicaciones en las condiciones sociales de los y las habitantes del estado. Incluyendo además lo siguiente:
 - a. Impacto de la IED en la productividad del trabajador y el salario promedio en las industrias clave señaladas anteriormente
4. Medición y explicación detallada del impacto de la inversión en el contexto socioeconómico actual y su efecto a lo largo del tiempo (corto, mediano y largo plazo). Incluyendo además lo siguiente:
 - a. Estudio de panel, comparando Entidades Federativas y el impacto de la IED en sus indicadores de rezago social, con enfoque particular en el caso de NL.

USUARIOS

FICHA TÉCNICA: 

Solicitante:	Ana Fernanda Hierro Barba	Secretaría Técnica de CONL
Usuario:	Secretaría de Economía Comisión de Desarrollo Económico	
Responsable:	José Quiroga	Coordinador Administrativo y Legal y Coordinador de Desarrollo Económico de CONL

CONCURSANTES Y ASIGNACIÓN

PRECIOS EN PESOS				ALTOR	ANSLEY	FINGENTA	ITESM	UANL
#	CONCEPTO	UD	CANT	MONTO	MONTO			MONTO
1	Análisis contextual que señale las principales fuentes de inversión y las causas por las cuales Nuevo León constituye un punto de atracción de este tipo de flujos de capital.	lote	1.00	\$120,000	\$350,000	\$125,000	\$475,246	\$50,000
2	Comparativo contra otras entidades en México y Estados Unidos (p.e. Texas) en cuestión de incentivos y facilidades para atraer a inversionistas.	lote	1.00	\$120,000	\$350,000	\$125,000	\$206,446	\$120,000
3	Identificación de las variables clave e indicadores potenciales que permiten monitorear el impacto socioeconómico de la inversión en la entidad, considerando no solamente el impacto económico, sino también las implicaciones en las condiciones sociales de los y las habitantes del estado.	lote	1.00	\$120,000	\$800,000	\$200,000	\$259,246	\$200,000
4	Medición y explicación detallada del impacto de la inversión en el contexto socioeconómico actual y su efecto a lo largo del tiempo (corto, mediano y largo plazo).	lote	1.00	\$120,000	\$800,000	\$200,000	\$220,846	\$200,000
5	Presentación ejecutiva	lote	1.00	\$120,000	\$200,000	\$50,000	\$45,600	\$30,000
	IVA		16%	\$96,000	\$400,000	\$112,000		\$96,000
TOTAL PESOS M.N.				\$696,000	\$2,900,000	\$812,000	\$1,207,384	\$696,000

La propuesta de la UANL es la más completa, ofrece un valor agregado (entrevistas) y es la de menor costo empatada con ALTOR, se recomienda proceder a asignar a esta institución, a la UANL.

PROYECTO	CONL-RH-2209	Estudio sobre el impacto socioeconómico de la inversión nacional e internacional en NL
----------	--------------	--

DATOS DE CONTRATO - FINANCIADO POR MEDIO DEL FIDEICOMISO 71479

Valor contrato:	\$696,000.00	Valor pagado a la fecha:	\$626,400.00	# Pedido:	Contrato 22-09
Inicio proyecto:	4 jul 2022	Fin proyecto:	4 dic 2022	Acta de Recepción:	Pendiente

RESULTADOS

El proveedor realizó todos los entregables de acuerdo a lo comprometido, pueden verse los resultados en los anexos correspondientes. Las conclusiones generales son las siguientes:

Los factores que promueven la instalación de inversión en Nuevo León son su localización geográfica, la cercanía con el mercado más grande del mundo (Estados Unidos), el desarrollo de su sistema financiero y de negocios, la infraestructura, la seguridad y el nivel de educación, entre otros.

En el caso específico de la IED, Nuevo León se ha visto beneficiado por el fenómeno *nearshoring*, estimulado, a su vez, por los altos aranceles impuestos por Estados Unidos a la importación directa de productos chinos, el endurecimiento en las reglas de origen para establecer que un producto es mexicano y que pueda favorecerse del Tratado de México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) y las disrupciones en las cadenas de suministro generadas por la pandemia COVID-19.

La inversión tiene impactos económicos en el estado de Nuevo León, tanto en la generación de empleo como de valor agregado, no obstante, no se encuentra un efecto significativo en salarios. Posiblemente esto se debe a que Nuevo León recibe personas de otras regiones del país y del mundo, incrementando la oferta laboral en el estado, lo que neutraliza el aumento en los salarios que esperaríamos que la mayor inversión estimularía.

La inversión no tiene efectos directos significativos sobre indicadores de bienestar social. Ello posiblemente es consecuencia de que, los beneficiarios directos de la actividad productiva que detona la inversión son extranjeros que parte de sus ganancias las envían al exterior y/o mexicanos de alto nivel ingreso.

Políticas públicas sugeridas

Impulsar políticas de mejora regulatoria en los tres niveles de gobierno. Los directivos de las empresas entrevistadas recomiendan disminuir el tiempo para otorgar los permisos de construcción, de transmisión y utilización de la energía eléctrica y de operación, entre otros.

Implementar políticas de fomento a la proveeduría local. Los sectores líderes de exportación, que son los que reciben IED, tienen una característica relevante, contratan trabajadores formales, no obstante, alarman sus bajos efectos multiplicadores, como se observa en el sector 333-336 Maquinaria y equipo, que incluye a la industria automotriz. Los reducidos multiplicadores de este sector se deben a que tiene una alta propensión media a importar insumos intermedios.